

# EL MAESTRAZGO

Semanario Católico Tradicionalista

Organo Oficial de la Comunión Legitimista en esta provincia

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO V

Redacción y Administración: Enmedio, 115

Sábado 27 de Marzo de 1915

Horas de oficina: De NUEVE a UNA

Núm. 205

Benicasim

D. Juan Borrás

## D. Jaime en el Vaticano

Don Jaime, nuestro Augusto Señor, ha sido recibido por el Padre Santo, que le honró con afables muestras de personal estimación.

La conferencia entre Su Santidad y Don Jaime se prolongó largo rato, saliendo el Señor muy satisfecho de las paternales y bondadosas consideraciones que Benedicto XV le dispensó.

## El Tradicionalismo ES VIDA

Hay algo en el Tradicionalismo que no sólo es idea sino vida, algo que brota y germina, que pone en actividad todas las fuerzas sociales; algo que se traduce en principios extrínsecos de movimiento, que esta es la definición que da Santo Tomás de la vida, y por consiguiente el Tradicionalismo es una institución que pone en actuación las fuerzas íntimas de la sociedad sobre toda abstracción centralista y reformadora que es lo que ha establecido el liberalismo.

Se trata, pues de infundir la vida en la sociedad y ésta parece obra sobrehumana. ¿Cómo llegaremos a infundir el soplo de vida a los miembros muertos por obra del liberalismo centralista? Es preciso tener en cuenta, para que os forméis idea de nuestra labor renovadora, lo que es una institución tradicionalista.

Una institución tradicionalista es una condensación, es una capitalización de energías morales, de tal manera, que las energías morales que el espíritu se esfuerza en sostener se consolidan cristalizando en una institución, y desde entonces se fijan en la nación y en la raza aquellas energías que se podían perder y que podían desaparecer.

Figuráos un hombre que a costa de grandes sacrificios y privaciones ha logrado reunir una cantidad de dinero, y temiendo que pueda desaparecer de sus manos, para sustraerlo de todo peligro de pérdida le emplea en un finca, en una casa, en un campo, y desde entonces aquel capital acumulado día por día se ha consolidado, es ya una cosa fija, y el hombre que hasta entonces había tenido que trabajar a costa de privaciones encuentra un apoyo en aquella capitalización de sus ahorros. Pues esto es una institución tradicionalista: una

cristalización de las fuerzas ó energías sociales y a la vez una institución educadora, porque el hombre que antes tenía que luchar contra la corriente para hacer el bien, al encontrarse con un ambiente tradicionalista, rodeado de instituciones tradicionalistas, ve que le es más fácil hacer el bien y que no tiene que ir contra la corriente para practicarlo.

El hombre abandonado así mismo, es naturalmente egoísta. Rotos los lazos de las antiguas instituciones, como los ha roto el liberalismo, el hombre ha quedado reducido a pensar sólo en sí mismo, a reconcentrar todas sus aspiraciones en el deseo de acrecentar su bien personal. Poned a este hombre en un gremio, en una corporación profesional, y entonces estará obligado a no pensar sólo en sí mismo, sino a preocuparse de intereses solidarios con los suyos, de intereses comunes, a subordinar, a someter, a sacrificar su propio egoísmo en aras del interés común, y al cabo de algún tiempo, se forma un hábito completamente distinto. Está acostumbrado a pensar en algo que no es su propio interés, sino el del gremio ó el de la corporación profesional. Por esto el Tradicionalismo es esencialmente educador y formador.

Salvador Minguljón.

## Estamos en moda

Ni los poco caprichosos gorritos ni menos los enormes sombreros con que la moda exigía cubrieran sus cabecitas las niñas elegantes, favorecían en nada su natural belleza; más ciertamente no sucede lo mismo, sino muy al contrario, con la bonita prenda que ahora tan graciosamente las adorna; así es que, amantes de la belleza, debemos gritar con todas las fuerzas de nuestros pulmones: ¡Abajo los raros morriones y ridículos chambergos! ¡Arriba la elegante y airosa boina...! Y como ella es el símbolo de la fe viva y ardiente, de la entereza y energía salvadoras, de las virtudes todas del tradicionalismo, resulta que si queremos ir con la moda necesariamente hemos de manifestarnos jaimistas furibundos. De modo que esos señores que no han cesado de repetir—sin duda por ver si conseguían convencer a alguien—que el tradicionalismo había pasado a la Historia, se verán precisados a callar ante la imposición de la tiránica moda y habrán de apretarse bien la venda para no descubrir por todas partes con espanto ese fantasma devorador de sus ensueños que viene a perturbar la placidez de sus torpes bacanales... y al fin, no pudiendo resistir la corriente, se declararán abiertamente jaimistas calándose la boina roja hasta los ojos.

No creo pueda nadie tomar muy en serio lo dicho, porque, en verdad, el argumento tiene fácilmente vuelta de hoja... pero también es cierto que algunos más flojos pasan por buenos.

R. M. S.

## LA FIESTA DE LA PATRIA

El jueves último se celebró en el paseo de Ribalta, el solemne y emocionante acto de la jura de la Bandera por los reclutas últimamente incorporados al Regimiento de Tetuán, de esta guarnición.

El número de reclutas que prestaron juramento de fidelidad a la enseña gloriosa de la Patria, se eleva a unos 450, entre los que se cuentan muchos hijos de la capital y pueblos de la provincia, principalmente soldados de cuota.

Con la anticipación correspondiente salieron las fuerzas del cuartel dirigiéndose al paseo por las calles Pi Margall, Castelar, Mayor, Colón y Zaragoza regresando por las de Zaragoza, Colón, G. Chermá y Pi Margall.

La Misa comenzó a las diez y media.

El Gobernador militar general don Joaquín Pacheco, invitó al vecindario a poner las colgaduras en los balcones de sus casas al paso de la enseña de la Patria.

El pueblo de Castellón, supo hacer brillante manifestación de su patriotismo, adhiriéndose espiritual y materialmente a la sagrada fiesta de la patria.

Yo no sé lo que tiene el ejército...

Las emociones más bellas, los entusiasmos más puros, los aplausos más espontáneos, estallan ante esos marciales y brillantes desfiles de nuestros soldados.

Y es que aquellos muchachos son la juventud, la alegría, la salvaguardia del honor nacional.

Aquella oficialidad es bizarra, es nobleza, es la nota simpática y atractiva del regimiento.

Aquellos jefes son la caballeridad, son la confianza de la nación.

Y aquella bandera, aquella purísima bandera que sintetiza nuestros mejores anhelos y que compendia nuestras gloriosas epopeyas y que publica el orgullo de la raza nuestra, es la patria toda, es la enseña bendita sangre y oro, que, como dijo el poeta,

no hay oro para comprarla ni sangre para venderla.

Por eso, cuando ante nosotros pasan, serenos y garbados, nuestros soldados incomparables, las notas vibrantes de las cornetas, despiertan en los pechos el sentimiento patrio, y las miradas se encienden, y las manos se juntan para aplaudir a los héroes, y a los labios asoman vitores de entusiasmo y frases de gratitud para los depositarios fidelísimos del honor nacional.

La patria no se define... Se siente. Y tanto más hondamente se siente, cuanto mayores son sus quebrantos y cuanto más honrada es su historia y cuanto más legítimos son sus triunfos.

Y es que la patria representa, en bella y grandiosa síntesis, todo lo que de grandioso, y bello, y sublime anidar puede en el corazón del hombre... La patria es el sol que alumbró nuestra cuna, las brisas que, besándonos en la frente, jugaron con nuestros cabellos, el árbol que plantaron nuestras manos en la puerta de nuestra casa, el arroyo que fertiliza las flores de nuestro huerto, los sepulcros donde reposan las cenizas de nuestros padres, el templo bendito donde por vez primera nuestros labios balbucieron el sagrado nombre de Dios... La patria es el aire que respiramos, la idea que bulle en nuestro cerebro, el sentimiento que germina en nuestro pecho y la luz que alumbrará nuestros pasos... La patria es esa nave salvadora que a despecho de todas las tinieblas del subjetivismo en la filosofía, del naturalismo en la literatura y del sensualismo en las costumbres, flota arrogante sobre el mar revuelto y proceloso de las humanas concupiscencias y de los odios y rencores que destemplan las voluntades y encienden las luchas y los combates...

Por eso la patria no está circunscripta a un pedazo de tierra ni a un grupo de pueblos... La patria está allí donde haya un corazón que sepa llorar sus desdichas y cantar sus proezas... La patria está allí donde haya una inteligencia que sepa estudiar su historia y defender sus derechos... La patria está allí donde haya brazos robustos que sepan vengar sus ultrajes y volver por sus prestigios...

Y es que el amor no reconoce las distancias, y salta por encima de los más grandes obstáculos, y con el tiempo se afirma, se consolida, se robustece.

Por eso, a nadie debe extrañar que lejos de la tierra en que se nace y en la cual viven los seres más queridos, sea el sentimiento patriótico el que con más pujanza se desarrolla y el que con más entusiasmo estalla y se manifiesta.

Basta una palabra que recuerde cualquier nimio episodio de la infancia, un objeto que traiga a la memoria las dulces escenas de la familia, para que la patria se ofrezca en todos sus encantos sublimes y en todas sus más fúlgidas esplendideces.

Si alguien dijera que no es esto

cierto, si alguien dudase de estas aseveraciones nuestras, pregúntesele a los millares de españoles que al otro lado del mar se encuentran, y ellos dirán que a todos los momentos piensan en la patria de sus amores y que sus afectos más delicados y sus más sublimes pensamientos son para la matrona augusta que simboliza todas sus esperanzas y en la cual creen ver representadas todas las grandezas.

Esta es la patria... Y así que así no la quiera, el que así no la ame, no será digno de nuestros respetos, ni siquiera digno de nuestras censuras...

Pero al amar a la patria, hay que amar también a las instituciones que la amparan, a los soldados que en las horas del peligro ofrecen en sus aras la sangre de sus venas y generosos por su vida pierden la vida...

El jueves se celebró en nuestra ciudad una de esas fiestas que, una vez vistas, jamás se olvidan, la fiesta más solemne del soldado; la fiesta más grande de la patria.

Por algo va esa fiesta sellada con el juramento, por algo se la rodea de todos los esplendores, por algo figura en ella el soldado.

Es la fiesta de la jura de la bandera, de la bandera española, de la bandera nuestra que atraviesa los mares y los continentes y que jamás flameó a impulso de los vientos de la injusticia y que siempre fué acariciada por las brisas placidas del honor y del heroísmo.

Y ante esa bandera, caer deben de rodillas todos los españoles que tienen sangre en las venas y vergüenza en el rostro.

Es la bandera de la patria... Y no hay patria como la nuestra y no hay bandera como nuestra bandera.

Juremos todos, juremos, repitiendo las frases de los nuevos reclutas, juremos todos con fe, con amor de hijos, defender ese estandarte sacrosanto, que es nuestra gloria más legítima y nuestro orgullo y nuestra esperanza...

DÉCIMA

¡Salve, Bandera bendita!

¡Hosanna, lábaro santo!

la que tremoló en Lepanto

la que inspiró a María Pita.

Hoy todo a adorarle invita,

y al recordar tanta hazaña,

tanta gloriosa campaña,

tan inaudito tesón,

grita fuerte el corazón:

—¡Españoles! ¡VIVA ESPAÑA!

# LA ESTELA DE LAS ELECCIONES

## Felicitaciones a nuestro Diputado.--Las aspiraciones de todos.

### Banquete en honor de D. Manuel Bellido y Alba.

### Próximo "aplech" en Villarreal

#### DE NUESTRAS AUTORIDADES

Son muchísimas las felicitaciones recibidas por nuestro triunfo electoral y ante la imposibilidad de publicarlas íntegras, como sería nuestro deseo, extractamos el párrafo más saliente de todas ellas, aún en aquellas que por la autoridad de la firma merecerían su íntegra publicación.

**Del Ilmo. Sr. Obispo de Tortosa.**

Reciba V. mi más cumplida enhorabuena por el triunfo obtenido en la lucha titánica que ha sostenido en estas elecciones. Sea para gloria de Dios y para bien de la provincia.

Pedro f.

**Del jefe Delegado.**

Felicito a V. por el triunfo de su candidatura que demuestra las brillantes cualidades que le distinguen y el noble entusiasmo, la admirable lealtad y los extraordinarios esfuerzos de nuestros queridísimos correligionarios que han conseguido tan importante triunfo.

**El Marqués de Cerralbo.**

**Del diputado a Cortes por Valencia.**

Yo quedo satisfecho con el telegrama que le mandé y quiero ratificarle mi satisfacción inmensa por el triunfo. Puede este ser un hecho que cambie ahí la faz de las cosas, con la bendición de Dios y la labor de V.

M. Simó.

**De D. Joaquín Llorens.**

Bellido:--Diputado provincial. Mil gracias. Reciba mi entusiasta enhorabuena.

Llorens.

**De D. Manuel Polo y Peyrolón.**

La enhorabuena más cordial por su brillante triunfo en las elecciones provinciales, y por la derrota del pseudo-carlista Giner, que tanto daño ha hecho a la Causa.

Manuel Polo y Peyrolón.

#### EL SENTIR DE LA PROVINCIA

Dijimos en cierta ocasión que nosotros EL MAESTRAZGO obramos siempre de acuerdo con nuestras autoridades de Madrid y de Valencia, y de aquí en nuestras campañas y en nuestros silencios, justificando nuestra actitud de entonces y la anteriormente seguida. Y ello viene a confirmar las felicitaciones que hemos recibido, no por el triunfo de nuestro candidato en sí, sino por lo que éste significa; la destrucción del enemigo mayor del jainismo en la provincia y la imposición de nuestra personalidad política.

Nuestro silencio de hasta entonces obedecía a un plan de conducta, de transigencia, de suavidades en el proceder que no nos dió el resultado apetecido. Cambiamos de plan, emprendimos una acción decidida e intransigente contra el monstruo y el ídolo de barro ha caído a nuestros pies convertido en montón informe, con el aplauso de toda la provincia.

Porque toda la familia ha mostrado su satisfacción por el resultado de nuestra obra, y todos nos dan alientos para continuarla y ofrecen la tierra pesada de su más puro entusiasmo para que cubramos con ella el cadáver de la víctima y no la permitamos levantarse más.

Y ¡vive Dios que así será! Los fragmentos de cartas de todos los ámbitos de la provincia y de personas de todos los colores políticos, con ser muy elocuentes no dicen sombra de lo que en conjunto significan, de lo general que es la aspiración de librar a la provincia de los vampiros, de esa cuadrilla de vividores políticos que a la sombra del edificio del «paquismo» vivían cobijados.

El «paquismo» ha sido muerto en las elecciones últimas y no volverá a levantar la cabeza; porque nosotros iremos a cortársela allá donde pretenda aparecer, con las armas de nuestra propaganda y de nuestros entusiasmos.

Se pavoneaba en este distrito, y le destruimos; y ahora iremos a Morella, a Vinaroz, a Nules, a donde sea preciso para destruirle, para aniquilarle, si no lo está todavía.

En esta labor nos ayudarán todos los jainistas que verdaderamente lo sean y reconozcan por lo tanto en el «paquismo» el obstáculo principal,

sino el único para las expansiones naturales de nuestra organización política. Nos ayudarán también todas las personas honradas, como nos han ayudado ahora, para librar a la provincia de una hidra dañosa que la tenía aprisionada, envenenándola con la inmoralidad administrativa y política más escandalosa.

La derrota del paquismo es un hecho.

Alegremonos todos y jadelantel, hasta que no quede piedra sobre piedra de ese funesto y ruinoso edificio.

A continuación publicamos párrafos de cartas recibidas de correligionarios y no correligionarios de la provincia que muestran su satisfacción por la derrota de D. Paco y esperan mucho del triunfo de D. Manuel Bellido Alba.

**Castillo de Villamalefa.**

«El manzanillo ha caído y su sombra ya no nos perjudicará; hagámonos dignos de la confianza de los equivocados y V., con su autoridad y su prestigio, vea de unirlos a todos y encauzar al partido y su organización por el camino que nos conduzca a una serie de triunfos para el bien de la Religión, de la Patria y del Rey.

Celebremos el triunfo del partido carlista en su persona dignísima, y luego, a trabajar para que nuestro partido vuelva a ser lo que ha sido otras veces en esta provincia.»

José Villarreal, Pbro.

**Villavieja.**

«Estando en Villarreal en los tiempos de su jefatura y que tan de lleno estábamos algunos sacerdotes en la juventud jainista, dijeron Galindo y Ramos con frecuencia: «Estos capellans mos clavarán poch a poch la puntilla». Ahora sí que la tienen bien puesta, bien clavada, y precisamente por V. que era entonces el Coco. Muy bien, excelente. Ahora, a trabajar para que desaparezcan pronto esos tráfugas paquistas.»

Antonio Vidal, Cura.

**Adzaneta.**

«Aunque parezca raro, el triunfo de V. ha despertado aquí gran interés, lo que demuestra su entusiasmo jainista y no paquista ya por el

las elecciones de Diputados a Cortes, desobedeciendo las terminantes órdenes del Sr. Giner.»

Benito Barberá, Pbro.

«Después de saludarle y hacer manifestación de mi alegría por su triunfo en la candidatura jainista, le felicito y doy la más cordial enhorabuena, rogando a Dios le conceda largos años de vida para, en su nuevo honoroso cargo de diputado provincial pueda trabajar por el bien de la provincia, tan castigada.

V. ya sabe como está el tradicionalismo en Adzaneta, gracias a don Francisco Giner; pero con un poquito de trabajo y teniendo a V en la Diputación, se puede contar con la mayoría absoluta de la población.

Lino Barberá.

«Ni dispongo de dinero ni de talento, pero sí de un gran entusiasmo por la Causa providencial, y al Crucificado confío nuestro triunfo definitivo, como a Él debemos el de ahora, por el que le felicito.»

Ramiro Esteller.

**Torreblanca.**

«Le felicito por el triunfo obtenido frente a sus contrincantes Porcar y Giner. Los amigos hemos trabajado con verdadero interés.»

**Bartolomé Traver.**

**Salsadella.**

«Le felicito por el triunfo obtenido en la elección de Diputados provinciales y la derrota de don Francisco Giner, cuya toda labor ha estado dedicada a destruir el partido en la provincia.»

José Bosch.

**Almedjar.**

«El Comité de esta villa acuerda se le escriba dándole la más entusiasta y cumplida enhorabuena, a la vez que ruegan al cielo le conceda el mayor acierto en cuantos asuntos haya de intervenir, a fin de que su paso por la Diputación sea un modelo de justicia y honradez que tanta falta hace en esta desgraciada provincia.»

Ángel Torres.

**Puebla Tornesa.**

«La victoria no ha podido ser más completa: Triunfando su candidatura y derrotada la del hasta hace poco invencible D. Paco, nuestros deseos se han visto colmados.

Nuestra entusiasta enhorabuena tan entusiasta y sincera, como la merece el candidato honrado y digno por todos conceptos.» Vicente Casanova, José Tomás, Francisco Bellés, José Mas, Manuel Bés y José Esteller.

«Uno mi felicitación a la de mis amigos y hago votos para que este triunfo sea el principio de otros definitivos que aniquilen por completo en la provincia la odiosa y repugnante política paquista, anaparadora de todas las inmoralidades, injusticias y latrocinios.» Francisco Adelantado, Maestro.

«Hago mío todo lo anterior.»

Antonio Albao

**Cost.**

«Le felicito por el colosal triunfo alcanzado, y también por la completa derrota de los enemigos del jainismo.»

Manuel Ochando, Párroco

**Nules.**

«En nombre de la junta local directiva de la juventud jainista le felicito por el grandioso triunfo alcanzado, que ha producido una saludable reacción entre los amigos, haciendo pensar que sea este el principio de otros muchos que alcanzaremos en la provincia, después de la derrota de ese desleal, tráfuga del carlismo.»

Bartolomé Canós Arambul.

**Cantavieja.**

«En nombre del Círculo Católico-Legitimista le felicito por su tan celebrado triunfo, rogando a Dios siga derramando sobre la fecunda y sabia inteligencia de V. la divina luz del Espíritu Santo para laborar en la Corporación provincial por los intereses de la provincia y de la Patria.»

Vicente Vicent Ballester, Presidente.

**Vall de Uxó.**

La Junta local y Círculo Tradicionalista le felicitan por el triunfo conseguido, confiando en que Dios le dé la firmeza suficiente para desempeñar su dignísimo cargo de diputado provincial.

Juan Centelles, Manuel Palasí.

**Borriol.**

Reciba mi más sincera y afectuosa felicitación V. y los suyos y cuantos a su lado con V. y por V. han labo-

do por el triunfo de la candidatura católica y jaimista que es la candidatura de la honradez y caballeridad en V. tan dignamente representadas, y han contribuido al hundimiento de la traición y la farsa política, en los tráfugas del carlismo encarnados.

Francisco Bellmunt, Pbro.

**De un diputado provincial.**

La más cumplida enhorabuena por el triunfo alcanzado y me alegro tener tan buen amigo por compañero en la Diputación.

Francisco Tena.

**Del Sr. Alvaro Agut.**

Saludo al nuevo Diputado, al que con el saludo envío enhorabuena; representando su triunfo la destrucción de la antigua raza de políticos, y la entrada de los vientos saludables de fuera para orear el vetusto salón de la Diputación Provincial; supongo va a la Diputación a combatir por la causa de la justicia y moralidad, empresa árdua que requiere hercúleo esfuerzo y férrea voluntad, cosas que no faltarán en V.

Luis Alvaro Agut.

**De fuera de la provincia, aunque en espíritu están dentro y son de ella**

¡Habrás querido, Dios, por fin, apiadarse del Carlismo de esa provincia! Son tantas las ganas que tengo de ello que me parecía no verlo hasta la desaparición del hombre funesto que impedía su redención. Creyéndole a todo derecho vencedor, le felicita con efusión su affmo.

El Penitenciario. (Tortosa).

«Por fin: ¡gracias a Dios! cayó la fiera. La fiera que tanto daño nos hizo. ¡Quiera el cielo que no vuelva a levantarse!»

José A. Bonet y Arnau. (Benaguacil.)

«Hora es ya que el sentimiento jaimista, tan arraigado en esa provincia, nazca con toda intensidad y se dé al traste con esa oligarquía impuesta por quienes titulándose buen español y buen tradicionalista, no ha hecho más que engañar a nuestras sencillas y crédulas masas.»

Francisco Polo, Presidente de la S. A. «Hidráulica Valenciana» (Valencia).

«Hemos de redimir a nuestra desventurada provincia, hemos de tronchar el árbol del caciquismo, hemos de hacer morir de asco a los hipócritas, a los traidores de la Causa, a los defensores de criminales y de hombres infames.»

Castellón ha derrotado al Sultani- llo y como quiera que sus súbditos quedaran viendo visiones, con un poco más de buena voluntad los jaimistas del distrito Morella-Albocácer, sabrán barrerlos a escobazo limpio.»

José Bórdas Fulve. Barcelona.

**BURRIANA**

Esperado o no esperado el triunfo de D. Manuel Bellido, es lo cierto que la sorpresa ha causado general regocijo en la opinión, celebranla los amigos y en el campo legitimista ha producido frenética explosión de entusiasmo; tal ha sido, que todavía hoy a pesar de las noticias ya veraces que publica la prensa toda, síguese preguntando ¿pero es cierto que ha triunfado D. Manuel Bellido Alba? Si señor, D. Manuel Bellido es diputado provincial.

La realidad supera al triunfo ó el triunfo a la realidad, es el caso que por esta vez, la voz sonora, persuasiva y vibrante de los señores Mingarro, Lucia y Chicharro, ha tomado sus reales en la plana, repercutirá en el Maestrazgo, y la personalidad de D. Manuel Bellido, llenará en la provincia toda, el hueco que ambiciones bastardas y personalistas dejaron un día sobre este vergel que fué cantón de la España legitimista.

Ya en el mitin electoral celebrado en Villarreal parecíame ver en el estrado y por encima de las cabezas de los oradores, flotar la aureola de la victoria, herida débilmente por los rayos de luz de las lámparas, salir de las manos los aplausos, de las bocas los vivas, y de vez en cuando rasgar enérgica la voz del orador, el ambiente tibio del anchuroso y despejado local, invadido hasta quedarse en la carretera, repercutidos vivas y aplausos a lo largo de ella, hasta perderse en campo abierto en plena arboleda.

¡Dichosas muchedumbres que viven y sienten por su ideal! Todavía lo recuerdo. Ni los tentáculos del caciquismo corriendo parejas con el vendaval furioso de aquella desapacible noche, ni los amagos y amenazas de politicastro sin ley, conseguirán doblar la voluntad de aquel férreo cuerpo electoral, que a viva fuerza parecía querer sacar ya de las urnas triunfante, el candidato y su lema sagrado de Dios, Patria y Rey.

La obra está empezada y la brecha abierta. Los legitimistas de la Plana y Maestrazgo tienen la palabra. Correr a defender nuestra trinchera es nuestro deber. El enemigo que a viva fuerza es arrojado de su trinchera, es doblemente más tenaz y temido que antes, si se le deja tiempo para rehacerse. Adelante. No perdiendo de vista al enemigo, es tiempo perdido volver la vista atrás; sin desmayar, sin desfallecer. Adelante.

El Corresponsal.

**Un banquete y un «aplech»**

**En honor de nuestro diputado**

Pasada la Semana Santa, cuando ya nuestro Diputado provincial don Manuel Bellido y Alba se haya restablecido del cansancio producido por la labor de las elecciones, se celebra-

rá en esta capital un banquete de homenaje al que ha de representar dignamente a nuestra Comunidad en la Corporación provincial.

Este acto podrá celebrarse antes o después que el Sr. Bellido haya visitado a los pueblos para dar las gracias personalmente a sus electores por el entusiasmo con que acogieron su candidatura y la actividad desplegada en la propaganda y en la lucha electoral.

Cuando el tiempo sea más apacible, a mediados de Mayo, tendrá lugar un grandioso «aplech» jaimista, iniciador de los numerosos actos de propaganda que prepara nuestra Comunidad por la provincia, especialmente en el Maestrazgo, de los cuales uno será seguramente la bendición de la bandera de Cabanes, y la inauguración del Círculo de Alcora, otro.

*No hemos hecho guerras para el fratricidio ni para la matanza. Cuando hemos salido de las casas en que todos los recuerdos nos ligaban al terruño, no fué para pedir vidas de enemigos, sino para ofrecer las nuestras en holocausto en los campos de batalla. Siguiendo el ejemplo de Jesucristo que ofreció su vida por la Humanidad, nuestro soldado ofreció su vida por la Patria y por la Religión.*

LARRAMENDI.

**Las Margaritas de ALCALÁ DE CHIVERT**

Nuestra benemérita sociedad «La Margarita» ha celebrado la fiesta de su Patrona con una Misa; una breve, pero elocuente plática, por el Rvdo. Cura ecónomo D. Enrique Arza, y comunión general en la que tomaron el Pan de los Ángeles más de 400 socias.

Se fundó «La Margarita» para ejercer la caridad con el prójimo; este año lleva repartidas, contando con el «Nadal del Pobre», 400 pesetas en comida y 300 más en ropa para los pobres.

Nuestra más sincera felicitación a las señoritas de la junta que no des-cansaron hasta conseguir enaltecer y dar tanto empuje a la benemérita sociedad.

EL CORRESPONSAL.

**NECROLOGIA**

**D. Francisco Cazador Martín**

Tras penosa enfermedad so-brellevada con cristiana resignación, ha fallecido D. Francisco Cazador Martín, persona de relevantes virtudes, católico práctico y persona que por su bondad y amable carácter se había granjeado las simpatías de todos, que se hicieron bien manifiestas en el entierro que resultó una grandiosa manifestación de duelo a la que concurrió lo más escogido de la sociedad castellonense, representación plena del vecindario todo.

A toda la familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame, deseándole conformidad para sobrellevar tan rudo golpe, y rogamos a nuestros lectores, tengan presentes en sus oraciones el alma del finado.

**Todo buen jaimista debe Favorecer a su periódico.**

**El medio más eficaz para conseguirlo, es suscribirse y anunciarse.**

**La fiesta del «Diario de Valencia»**

El domingo último se celebró en el santuario del Salvador de Godella, un grandioso «aplech» jaimista, al que concurrieron más de 15.000 personas, 36 banderas y dos músicas, organizado por nuestro querido colega «Diario de Valencia» con objeto de bendecir y sortear solemnemente el lindísimo chalet que ha regalado a sus suscriptores.

La fachada del Santuario estaba adornadísima artísticamente con trofeos y banderas.

En un altar levantado a la puerta de la capilla, celebró el santo sacrificio de la Misa el catedrático del Seminario, D. Leopoldo González.

El momento de alzar fué de una magnificencia inenarrable.

Las músicas entonaron la Marcha Real y se abatieron las banderas.

Terminada la parte religiosa, hizo uso de la palabra D. Faustino Seguí, quien estuvo elocuentísimo, considerando a San José protector del «Diario de Valencia.»

La inmensa concurrencia se esparció después por los alrededores, formando animados grupos para comer fraternalmente, y a las tres de la tarde, presidida por las banderas y las músicas, se trasladó al «chalet», que fué bendecido por el redactor del «Diario», canónigo D. Bernardo Pellejero.

Al terminar se disparó una traca, y

el presidente de la Junta provincial, D. Trinitario Presensa, colocó una corbata en la bandera de la Juventud de Valencia en premio a la valiente conducta de la Juventud cuando impidió el tránsito rodado por las calles de Valencia durante la Semana Santa.

Por la tarde se celebró un mitn en el que tomaron parte D. Ramón Tarazona, presidente del Requeté; don José Feo, de la Juventud; el poeta Carxaler, D. Luis Hernando de Larramendi, D. Domingo Cirici Ventalló, D. Manuel Polo y Peyrolón y el Director del «Diario de Valencia», D. Juan Luis Martín Mengod. Todos estuvieron elocuentísimos y fueron aplaudidos.

Seguidamente se verificó el sorteo del chalet, que resultó premiado con el número 111.624, cuyo poseedor es D. José M.ª Alba Silvestre, practicante y vecino de Artana, en donde posee una barbería.

Nuestro querido amigo el diputado electo jaimista D. Manuel Bellido y Alba, que fué invitado a la fiesta del «Diario de Valencia», envió a su director una carta manifestando que, habiendo ofrecido ir hoy a Castellón numerosas comisiones de pueblos a felicitarle por su triunfo electoral, creía que su deber le obligaba a permanecer en aquí, lamentando el no poder asistir a dicha fiesta, y a la que se asociaba de corazón.

Felicitemos a nuestro querido y admirado colega por el éxito alcanzado en su fiesta del domingo y a nuestro paisano D. José M.ª Alba Silvestre, por la suerte que le ha cabido siendo favorecido con la posesión del chalet, y confiamos en que esto le servirá de acicate, como aviso del Cielo, para proseguir laborando siempre y en todas partes por la Causa de la Tradición.

**CASA MIGUEL MANAUA**

G. Chermá, 90.—Castellón

En este establecimiento de ultramarinos hallará el público todos los artículos de los de su clase de excelente calidad e inmejorables condiciones y además de los acreditados cafés, chocolates y bombones de la casa «Tupinamba» de Barcelona, el rico turrón de avellana «La Chertolina» de la casa Ricart de Cherta, con gran variedad de otros artículos propios de la temporada.

Imp. Severino Mercé.—Pescador es, 26

**Café Restaurant**

DEL

**Círculo Central Legitimista de Valencia**

Se sirven cubiertos desde DOS PESETAS en adelante, compuestos de paella y tres platos variados a elegir.

El encargado de este Restaurant, Paulino Villaplana teniendo en cuenta los muchos legitimistas de fuera que le pedían alojamiento, ha montado una gran casa de viajeros al lado del Círculo, en la que podrán los que lo pidan pernoctar, teniendo en cuenta que está montado a la altura de los buenos hoteles, no habiéndose escaseado gasto alguno para su dotación.

# EL MAESTRAZGO

Subscripción: Una peseta el trimestre—Número suelto CINCO céntimos.—Anuncios y esquelas mortuorias a precios convencionales.

## URALITA --- ROVIRALTA

Pizarra artificial de amianto y portland comprimido para TECHADOS, revestimiento de paredes húmedas y cielo raso. Planchas especiales de 120 por 50 centímetros para cubiertas de poca pendiente. Ligero, incombustible, eterno, resistente a los vientos más impetuosos, completamente impermeable, liso y limpio siempre y admitiendo distintas combinaciones de color; de instalación fácil y rápida. Utilizando URALITA pueden reducirse al límite las armaduras de cada cubierta.— Pídanse muestras, catálogos, libro de Referencias y Presupuestos que ofrecemos sin ningún compromiso por parte del comprador.

Roviralta y Compañía, S. en C. INGENIEROS. BARCELONA

Depósito en Castellón a cargo de J. B. Valls Climent.—ALLOZA, 135

### Gran Cooperativa

DEL CÍRCULO CATÓLICO DE CASTELLÓN

Todo consumidor debe conocer los establecimientos que venden con mayores ventajas sus géneros:

La Cooperativa del Círculo Católico vende sus géneros, compitiendo en precios y calidad y dando su justa medida en el peso.

Posee un extenso surtido en todos los géneros; vino de mesa elaboración especial y garantiza la pureza de los mismos.

Se ha puesto a la venta el tan renombrado y exquisito vino clarete de mesa elaborado en la misma.

**SE GARANTIZA SU PUREZA**

Se han recibido importantes remesas de géneros ultramarinos de mejorable calidad, que se expende a precios económicos sin competencia.

CHOCOLATE DE LA TRAPA, A 1, 1'25 Y 1'50 PTAS. PAQUETE EL QUE COMPRE UNA VEZ QUEDA CLIENTE  
Caballeros, 18.—Junto al Monte de Piedad.—CASTELLÓN  
Especialidad en vinos embotellados

### PLATERIA de

Salvador Sánchez García

SE ENGASTAN TODA CLASE DE PIEDRAS FINAS  
Composturas en todo lo concerniente al ramo, con garantía.  
Se compra en condiciones ventajosas.

ORO, PLATA Y PLATINO

ESPECIALIDAD EN OBJETOS RELIGIOSOS  
Cuenta con más de 16 años de existencia  
G. CHEBMA, 54.—CASTELLÓN

### Grande y Artístico Taller

Escultura, Dorado, Pintura de las mismas

Sr. March

Se restauran Retablos, Altares e Imágenes a precios convencionales sin competencia, donde quiera que estén, si no es posible el transporte.

CALLE DE LA JORDANA, 23.—VALENCIA

### Bazar de Calzado de Jaime Sanchis

76. GONZÁLEZ CHERMA, 76. CASTELLÓN  
NO COMPRAR sin visitar ESTE ESTABLECIMIENTO.  
Calzado de todas clases y precios. Economía y elegancia

### Fonda

### Jaimista

Recomendamos a nuestros amigos visiten la que ha montado nuestro correligionario

D. JOSÉ ARTIGAS  
CALLE ANCHA, 23, 1.º BARCELONA

La mejor recomendación es probarlo.

### DISPONIBLE

### Casa Hospedería

Eduardo Bellvis

AVELENAS, 11.—VALENCIA

Esta casa merece la más alta recomendación para católicos o Sres. Sacerdotes y tradicionalistas en general.

Probémoslo que obligación tenemos

### Imprenta de Severino Mercé

PISCADORES, 20.—CASTELLÓN

Elegancia en los trabajos. Revistas, Folletos, Obras, Facturas, Sobres, Memorandums, Tarjetas, etc., etc. y toda clase de modelación para oficinas y particulares.

Se imprimen obras de texto y programas a precios económicos.

### José Sancho TALLISTA

Núñez de Arce, 10, Dup.º (frente M. Capuchinas) Castellón

En esta casa se construyen toda clase de trabajos relativos al culto de la Iglesia, como Altares, Tabernáculos, Dóseles, Púlpitos, Confesonarios, Urnas, Andas, Reclinatorios, Candeleros, Sacras, Atriles, Cruces, Marcos tallados y lisos para Estepas, Oleografías y Retratos.

Se decoran interiores de fachadas y todo cuanto tenga relación con el Arte.

Precios económicos y convencionales

para Comunidades Religiosas y Sres. Sacerdes

Pídanse planos o bocetos de las obras que deseen

### Esterería de ALFONSO

CALLE DE ENMEDIO, 70.—CASTELLÓN

FÁBRICA DE PERSIANAS,

ESTERAS FINAS,

CORDONCILLOS ALFOMBRADOS

y MAROMAS PARA NORIAS Y BARCOS

BAZAR DE CALZADO

### Federico Gazado

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios. Elegancia, Comodidad y Economía.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

G. Chermá, 46.—Castellón

(Frente a la Iglesia de S. Miguel)

### Policlínica Dental

### A. MONTÍA

DENTISTA

Extracciones y operaciones sin dolor por un procedimiento especial. Extracciones con el SOMNOFORMO. Dentaduras completas y parciales, montadas sobre base de oro y platino, etcétera, garantizándolas. Coronas, Puentes, Orificaciones, incrustaciones y empastes de toda clase.

GRAN ECONOMÍA, PRONTITUD Y ESMERO

Enmedio, 60.—Castellón

### Imprenta, Papelería, Objetos de Escritorio

MODELACION PARA JUZGADOS MUNICIPALES

### Daniel Delmas

Castellar, 37.—VINARÓZ